

Palabras del director accidental del Servicio de Comunicaciones e Informática, May. (Nav.) Germán Soboredo

Ceremonia conmemorativa del 63.º aniversario del Servicio de Comunicaciones e Informática.
Fecha: 17 de julio de 2025.

Hoy celebramos algo más que un aniversario. Celebramos décadas de evolución constante, de adaptación a un mundo que cambia a velocidad vertiginosa, pero donde nuestra misión permanece inmutable: conectar, informar y comunicar.

Este año ha sido testimonio de logros concretos que fortalecen nuestra capacidad operativa.

La instalación de fibra óptica en la Escuela Militar de Aeronáutica ha transformado la experiencia educativa de los cadetes. Ahora acceden a plataformas de aprendizaje modernas y bibliotecas digitales de manera mucho más eficientes y a velocidades mayores. Cada cadete que pase por esta formación tecnológica será un Señor Oficial mejor preparado para los desafíos del siglo XXI.

A su vez, estamos trabajando, también la Escuela Militar de Aeronáutica, en la instalación de un anillo de fibra óptica, creando así, una infraestructura de comunicaciones más robusta y segura. Esto significa redundancia en nuestras conexiones y mayor velocidad en la transmisión de datos.

La migración a Office 365 ha revolucionado nuestra eficiencia operativa. Reducimos los tiempos de respuesta administrativa, mejoramos la colaboración entre departamentos, secciones y dependencias y ganamos movilidad, nuestro personal puede acceder a información valiosa desde cualquier lugar, en cualquier momento.

Logramos concretar un acuerdo con Antel que permite, a personal activo y retirado por igual, acceder a beneficios preferenciales. Este tipo de alianzas refuerzan el vínculo entre lo técnico y lo humano, entre la misión institucional y el bienestar de quienes la hacen posible.

Este año, tenemos que resaltar algo muy importante, y es que nuestra querida estación SITFAA celebra sus 60 años. Seis décadas donde no ha sido solo una red técnica, sino una red humana que transmite más que información, transmite compromiso, solidaridad y confianza entre las Fuerzas Aéreas Americanas.

Cuando se creó el SICOFAA en 1961, nuestros predecesores entendieron algo fundamental, que las comunicaciones son el sistema nervioso que mantiene unidas a las Fuerzas Aéreas del continente, que detrás de cada mensaje transmitido hay vidas humanas y operaciones críticas.

Nuestros operadores de la estación SITFAA han mantenido durante 60 años esa visión viva. En medio de huracanes, terremotos, inundaciones, cuando todo falla, SITFAA funciona. Porque detrás de cada micrófono hay alguien que entiende que su voz puede ser la diferencia entre el caos y la coordinación, entre la desesperación y la esperanza.

El mundo cambió. Los desafíos de la ciberseguridad son reales y crecientes. Hoy, la guerra no se libra solo por aire, tierra o mar, sino también en el ciberespacio. Por eso apostamos a incorporar auditorías externas que nos permitan evaluar dónde estamos parados y planificar de forma eficiente. Apostamos también a la formación continua, para mantenernos preparados y al día. Y, sobre todo, apostamos a generar conciencia en toda la Fuerza Aérea, porque la seguridad no es solo un problema técnico, es una responsabilidad compartida.

Ahora quiero dirigirme al Personal Superior y Subalterno del Servicio, quienes se merecen mi más sincero agradecimiento por su entrega diaria.

Sabemos que nuestro mayor activo no son los equipos, por modernos que sean. Son ustedes: su conocimiento, su dedicación, su capacidad de adaptarse y crecer.

Es ese compromiso, firme y constante, con una misión que trasciende horarios y circunstancias, lo que hace posible que este Servicio funcione y evolucione.

Mientras celebramos estos logros, también miramos hacia el horizonte. Vislumbramos un futuro donde la inteligencia artificial optimizará nuestras operaciones y donde la conectividad global será tan natural como respirar. Un futuro donde cada avance tecnológico que implementemos hoy, será el cimiento sobre el cual construiremos la Fuerza Aérea del mañana.

El Servicio de Comunicaciones e Informática no es solo una unidad organizacional, es una comunidad de profesionales unidos por la convicción de que conectar es servir, de que informar es proteger y de que comunicar es tender puentes hacia ese futuro que nos espera.

Gracias por ser parte de esta historia, gracias por su servicio, su dedicación, su profesionalismo.

Que cumplamos muchos aniversarios más, siempre fieles a nuestra misión, siempre conectados con nuestros valores, siempre preparados para enfrentar los desafíos del mañana.

Muchas gracias.